

# 外国語のススメ L研究室

—●14●—

## 中国語

鈴木 健郎 商学部准教授

宗教学と中国宗教史の研究をしているので、ここ何年もの間、夏休みになると中国各地の道教系の山岳聖地を、研究仲間の先生方といっしょに登って調査しながら、具体的な自然環境(地形や景観や風や水や気の流れ)の中での身体と意識、感性と思想と言葉の問題を考えている。

調査は、北京や上海のような大都市に行くのとは違っている。面倒やたいへんなこともあるけれど、汗だけで歩いた後に、山の清澄な空気や風を受け高く開けた空を眺めるとたいへん気持ちがよく、こういう場所を特に選んで修行していた人たちの気持ちや感覚が少しはわかってくる気がする。こうしたことは、研究

### 言葉と意識

室で文献を読んでいるだけではなく、現地に行って実際に歩いてみなければわからない。

人間が具体的な環境の中で、世界を言語的に認識してゆく。宗教思想には、すべては意識が作り出しているものだと考える立場もあり、宇宙も世界も人間も人間が作ったわけではない共通の言語的な秩序によって作られていて、普段は隠れているその秩序に同化すること、その秩序が産出される超越的な次元に達することで、根源的な力と自由が得られると考える立場などがあるが、言語や意識が身体や世界のあり方と深く関わっていることや、そうしたあり方は多層的で多様であることをいうことはおおむね共通している。

中国で深い山にこもって気功や瞑想の修行をしていた人たちもそういう人たちであったようである。  
\*全文はL研究室ホームページで



護身術の指導を受ける女子学生

## 護身術講習会に 女子学生17人参加

生田キャンパス

痴漢に遭遇した時、性どらんな行動をとった犯罪に巻き込まれた時に「はいか」。その対処法として護身術を学ぶ講習会が10月23日、生田キャンパスで初めて開催され、女子学生17人が参加した。多摩警察署員ら5人が講師を務めた。

署員は「まず、性

## 漫画研究同好会

### 山びこ O'choho



犯罪に巻き込まれない行動をするなど、普段の心がけが大切。そのうえで、自分の身は自分で守るという認識を持ってほしい」と参加者に呼びかけた。

参加者は、相手から腕をつかまれた時、その腕の手五指を開き、相手の腕を振りほどく「内回」を話した。

参加者は、相手から腕をつかまれた時、その腕の手五指を開き、相手の腕を振りほどく「内回」を話した。

## 自転車盗難防止 キャンペーンも

学生部は10月16日、自転車盗難防止キャンペーンを生田キャンパス駐輪場で行った。

同キャンパスには9号館、10号館と北グラウンド入り口に駐輪場がある。

最近、無施錠での駐輪が多く、本年1月から8月まで起こった多摩区の



ワイヤー錠を付ける学生

自転車盗難29件中16件が生田キャンパス構内で発生している。

当日は学生団体SIV(専修生田ボランティア)の学生ら7人が多摩警察署員の指導の下、同署から提供されたワイヤー錠200本を「盗難に気をつけよう」と予防を呼びかけるチラシとともに配った。

# トロントで世界の人々と合気道けいこ

## 小幡幸さん指導40周年記念大会に参加



長年、カナダで活躍した合気道部OBの小幡幸さん(昭46経営)の合気道指導40周年を記念する研さん大会が9月1、2の両日、トロントで開催され、合気道部員5人が参加した。本紙505号既報。主将の大野知昭さん(文4)のカナダ訪問記を紹介する。ほかの参加者は以下の通り。敬称略。▽高宮城彬(経済4)▽鳥羽潤(商2)▽望月淳平(法2)▽高取恵(同)

### 合気道部主将 大野 知昭(文4)

小幡先輩の記念大会に、合気道部からメンバー15人が参加しました。トロント到着の次の日からJCCO(Japanese Canadian Cultural Centre 日系文化会館)で多くの方とけいこをさせていただきまし

▲大野さん(後列右端)ら専大合気道部メンバー。前列右から2人目が小幡さん



けいこが終われば交流も

相手は私より長い間、合気道を続けられている方ばかり。小幡先輩は指導中に「受け」として私を使ってくださり、得難い経験と思い出になりました。

小幡先輩は温厚で、指導熱心な方です。合気道を通じて、カナダの人々に慕われていることがよく分かりました。

講習にはカナダ人以外にもイギリスやシンガポールからいらした方もいました。けいこが終われば



▲各国の人々が集った研さん大会

ばみんなと一緒に食事を取り、多々。しかし自分の未熟さの方と交流すること。小幡先輩をはじめ、援助をいただいたOBの諸先輩方やカナダのみなさま、遠征にご助力をいただき、ありがとうございました。

語が拙かったため、うまく会話ができないこともありました。けいこが終われば、交流はほぼ毎晩行われたため、合気道だけでなく英会話も上達したのではないかと信じています。

けいこの最終日には各国の道場による演武が行われました。みなさん、素晴らしい演武でした。また、合気道部顧問の田中茂穂先生(明治神宮全誠館名誉館長)の演武も

## キャンパス情報

《書道研究会》  
鳳祭選抜展  
▽期間 12月1日(土)~13日(木) 10時~16時  
30分▽会場 専修大学サテライトキャンパス多目的ホール

《混声合唱団カッパコーラス部》  
第54回定期演奏会  
▽日時 12月12日(水) 17時30分開演▽場所 川崎市多摩市民館大ホール  
▽プログラム 合唱ステージ/ミュージカルステージ

《混合合唱団カッパコーラス部》  
第54回定期演奏会  
▽日時 12月12日(水) 17時30分開演▽場所 川崎市多摩市民館大ホール  
▽プログラム 合唱ステージ/ミュージカルステージ

## ウイルス感染症の治療



人間にさまざまな病気をもたらす微生物を総称して病原微生物と言います。病原微生物には細菌、ウイルス、真菌、原虫など多くの種類があります。これらの病原微生物による感染症の治療に用いられる薬剤のひとつに抗生物質があります。

1929年のフレミングによるペニシリンの発見を契機として、これまでに数多くの抗生物質が開発されてきました。しかし抗生物質がすべての病原微生物に有効なわけはありません。とくに

ウイルス感染症の治療 最近になってやっと少しずつ抗ウイルス薬が開発されてきました。抗ウイルス薬は種類が限られています。従ってウイルス感染症の治療は、解熱薬や鎮痛薬などの対症療法が中心となりますが、ウイルス感染症で何よりも大切なことは、もともと身体が持っている病気が、それでも現在我々が手に入れることのできる抗ウイルス薬は、インフルエンザウイルスに対するオセルタミビル(タミフル)や水痘ウイルスに対するアシクロビルなど数種類にしかすぎません。ウイルスによって生じる疾患には、麻疹、

風疹、インフルエンザなど多くのものがあります。一般的なナゼもウイルスによって引き起こされます。しかし抗ウイルス薬は種類が限られています。従ってウイルス感染症の治療は、解熱薬や鎮痛薬などの対症療法が中心となりますが、ウイルス感染症で何よりも大切なことは、もともと身体が持っている病気が、それでも現在我々が手に入れることのできる抗ウイルス薬は、インフルエンザウイルスに対するオセルタミビル(タミフル)や水痘ウイルスに対するアシクロビルなど数種類にしかすぎません。ウイルスによって生じる疾患には、麻疹、

(保健室)